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村民的信任和支持，让吕际康对

项目的前景充满信心。

记者了解到，花满地小镇建设正

如火如荼。2015 年，里麻车村通过流

转的方式，将农户们闲置的土地重新

整合，统一规划，成功打造了花满地小

镇，并以此为依托挖掘乡村旅游的潜

力。当前，花满地小镇以运动酷玩、影

视旅游为中心，融合运动文化、影视文

化、民俗文化、山水休闲、民宿旅游等元

素，依托自然环境，建设多元化旅游景

区，已建成花海、影视拍摄制作体验区、

马术俱乐部、游乐场、亲子农业体验区、

婚纱摄影基地、国家级地形车赛道、采

摘区、百鸟园等项目，去年10月至今接

待游客超过20万人次。

此外，花满地小镇作为我市四大

影视基地之一，已成功拍摄《大军师司

马懿》《空庭寂寞春欲晚》等大型影视

剧，还有《琅琊榜2》等热门影视剧正在

拍摄。今年，花满地小镇更是全力争

创3A景区。

“花满地小镇与里麻车村发展相辅

相成，不仅人气资源可以共享，在影视

拍摄方面还可以形成互补。花满地小

镇着重外景拍摄，里麻车村偏重内景拍

摄。”吕际康说。于是，一个“依托花满

地小镇建设，打造具有里麻车特色的影

视旅游小镇，着重发展民宿、餐饮、购物

等旅游新业态，彻底实现里麻车村从农

到商的转变”的规划蓝图呼之欲出。

根据规划，改建后的里麻车村将以

打造新农村为基础，充分利用区位和周

边资源的优势，在满足村民建房和居住

需求的前提下，充分挖掘历史文化和村

庄特色，营造影视风貌氛围，突出休闲服

务产业，发展特色旅游，变成一个集生态

居住、休闲观光、旅游服务等功能于一

体，以影视拍摄为特色的具有民国时期

海派风格的江南小镇。

事实上，里麻车村发展旅游产业、

建设打造影视小镇的优势远不止于

此。目前，花满地小镇与西溪影视基

地、方岩风景区等我市著名旅游景区

形成了半小时交通圈，互为犄角，协作

发展，构建出旅游共荣格局。作为紧

邻东永高速西溪（龙山）互通的里麻车

村具有得天独厚的优势。

“目前，市里正全力打造陈亮故里

文化风景线，进一步促进了龙山的乡

村旅游和文化建设。我们也要加快建

设的脚步，大力发展旅游及配套产业，

积极与方岩、西溪、石柱、舟山等做好衔

接，形成特色的二日游，让游客在永康

住下来。”谈到里麻车村未来的发展，吕

际康充满信心。

筹建全市首家村集体影视公司 依托花满地小镇打造影视旅游新业态

里麻车村“众筹”蓄力新腾飞

□记者 王导 见习记者 王靖宁

“你入股了吗？入了多少？”最近几天，龙山镇里麻车村村民见面打招呼换成了这样一种新方式。时隔五六年，里麻车
村再次发起众筹，成立全市首家村集体影视传媒公司，依托花满地小镇（龙川文化园）打造影视旅游新业态，集全村之力、
蓄千民之心，合心合力谋划里麻车村小康路上的新腾飞。

3 月 27 日上午，里麻车村会议室

内人声鼎沸。30 多位村民你一言我

一语地商量着自己将要入股的数量。

当天已经是里麻车村发起众筹的第三

天，但前来入股签约的村民依然络绎

不绝。

“我要入 20 股。”会议室里,一位

推着轮椅的阿婆吸引了记者的注意。

阿婆名叫芦秋梅，今年已经 72 岁，坐

轮椅的是丈夫贾龙友。根据方案，里

麻 车 影 视 传 媒 公 司 原 始 股 为 每 股

1000元，入20股需要2万元。

2 万元虽然不多，但已经是芦秋

梅的全部存款。芦秋梅告诉记者，丈

夫贾龙友几年前因病致瘫，生活不能

自理，只能靠药物来稳定病情，目前收

入来源为丈夫每月 3000 多元的退休

金。

“现在能存下这 2 万元，还得感谢

村里的好政策。”芦秋梅说，2010 年

村里第一次众筹集资建厂房出租，她

借钱入股，现在每年都有不少分红，

这才存下了这些钱。现在村里再次

发起众筹，她毫不犹豫地拿出了“全

部家当”。

“大家的热情都非常高，原先我们

计划第一期先集资 500 万元，现在才

三天就约有 60%的村民都报名入股

了，已经快达到1000万元了。”看着会

议室内人头攒动的景象，里麻车村新

农村建设带头人吕际康满脸笑意。

据悉，此次村民入股的资金将全

部用于里麻车影视文化特色村建设项

目，总股份额 3000 万元，折合 30000

股，里麻车经济合作社土地占 6000

股，股民每年可享受分红。在不影响

项目建设的前提下，总股份额分期入

股，本村村民入股享有第一优先权，第

二为影视公司，不够部分可向社会单

位和个人融资入股。

“这次集资没想到能这么顺利，

我们几乎不需要上门做动员，大家

都 很 理 解 和 支 持 。”吕 际 康 说 ，“ 第

一次的时候可没有这么轻松。”

里麻车村第一次集资建厂房是

在 2010 年。里麻车村地处偏远，当

时集体无收入来源。为此，村两委

想方设法谋出路，决定以股份制形

式集资吸收村民入股建设厂房，再

把厂房出租给企业收取租金，以此

促进集体经济发展和新农村建设。

想法虽然美好，但村民依然顾虑

重重。吕际康等村两委干部挨家挨

户上门讲政策、说计划、画蓝图、做

动员，吃了很多闭门羹，听了很多牢

骚话，前后花了一年多的时间，终于

说动了 85%左右的村民入股。但最

后一算入股资金总额，与预计还差

200 多股，约 100 多万元资金缺口。

“ 好 不 容 易 说 动 了 百 姓 ，钱 总

不 能 退 回 去 。 缺 口 的 资 金 我 们 只

能硬着头皮，想尽办法通过各种关

系 去 补 上 。”吕 际 康 说 ，当 时 ，大 家

都是顶着巨大的压力。所幸，2012

年厂房建成并顺利出租，每位入股

的 村 民 按 照 配 股 份 额 领 到 了 每 股

700 元 的 分 红 ，村 集 体 也 一 下 子 多

出了每年 90 多万元的收益。大家

看 着 投 入 的 钱 实 实 在 在 地“ 生 ”出

了钱，个个笑得合不拢嘴。

集资建厂的成功，转动了里麻

车 村 新 农 村 建 设 的 车 轮 。 有 了 资

金，里麻车村两委干部立即着手启

动三清四改、老房改造等美丽乡村

项 目 ，2013 年 建 成 了 老 年 公 寓 ；

2014 年启动修缮贾氏公祠；2015 年

村办公大楼建成，立改套农房改造

一期拆除 30 多户；2016 年农房改造

20 多户安置房建成并完成安置，成

功拿下美丽乡村秀美村⋯⋯近年来

里麻车村建设几乎马不停蹄。

村 两 委 干 部 的 干 事 激 情 和 决

心，村庄一年一个新面貌，村民们都

看在眼里，记在心里，曾经的疑虑变

成 了 现 在 的 信 任 。“ 村 干 部 在 做 的

事，我支持，我相信村集体。”签约现

场，86 岁的村民吕林森在签约书上

郑重地按下了手印，拿出了翻遍家

中抽屉的 4000 元现金，参了 4 股。

作为年纪最大的入股村民，也

有人跟他打趣，年纪这么大了就不

怕还没分红就过世吗？吕林森却是

笑笑说，“我不在了还有子孙啊，入

了 集 体 产 业 那 就 算 是 在 村 里 留 名

了 ，我 分 不 到 钱 但 以 后 子 孙 可 以

啊。”

众人拾柴火焰高 3天完成众筹1000万元

想方设法谋出路 里麻车新农村建设马不停蹄

依托花满地小镇建设 打造特色影视旅游小镇


